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Abstract (en)
The longitudinal cutting/grooving machine, to work corrugated cardboard webs, has a machine frame (1) and a pair of tool beds each with a number
of tool carriers which are shifted by a threaded spindle (18). Each tool carrier has one tool, and there are more tool carriers than threaded spindles.
Each tool carrier has a spindle nut (22) which rotates in the carrier and is held on the spindle, with a coupling (26) which can key it to the carrier.

Abstract (de)
Eine Längs-Bearbeitungs-Maschine für Wellpappe-Bahnen weist auf einem Maschinen-Gestell (1) ein Paar von Werkzeugbetten (8), auf denen
mehrere Werkzeugträger (12) mittels einer Gewinde-Spindel (18) verschiebbar angeordnet sind. Die Werkzeugträger (12) tragen jeweils ein
Werkzeug. Die Zahl der Werkzeugträger (12) ist größer als die Zahl der Gewinde-Spindeln (18). Jeder Werkzeugträger (12) weist eine Spindelmutter
(22) auf, die auf der Gewinde-Spindel (18) angeordnet und im Werkzeugträger (12) drehbar gelagert ist. Sie ist mittels einer Kupplung (26) drehfest
mit dem Werkzeugträger (12) kuppelbar. <IMAGE>
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